

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Dampak Dihapusnya *Mandatory Spending* Dalam Undang-Undang Nomor 17 Tahun 2023 Tentang Kesehatan Pada Pelayanan Kesehatan Di Kabupaten Tulungagung” ini ditulis oleh Sisca Adilla Iftinan, NIM. 12103183089, Prodi Hukum Tata Negara (HTN), Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung 2024, dibimbing oleh Yusron Munawir, S.H.I, M.H

**Kata Kunci:** *Mandatory Spending*, Pelayanan Kesehatan

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya perubahan dalam Undang-Undang Kesehatan yang baru, yaitu Undang-Undang Nomor 17 Tahun 2023 Tentang Kesehatan, dimana dalam Undang-Undang tersebut meniadakan anggaran wajib untuk bidang kesehatan (*Mandatory Spending*) yang berakibat banyaknya pendapat dikalangan masyarakat terkait dampak apa yang akan terjadi terkait penghapusan *Mandatory Spending* tersebut. Oleh karena itu untuk lebih jelasnya peneliti melakukan penelitian terkait dampak penghapusan mandatory spending di bidang kesehatan dalam pelayanan kesehatan di kabupaten tulungagung. Untuk mengetahui sejauh mana dampak yang terjadi akibat adanya perubahan undang-undang tersebut.

Fokus penelitian ini tentang Dampak Penghapusan *Mandatory Spending* Pada Pelayanan Kesehatan Di Kabupaten Tulungagung dengan pertanyaan sebagai berikut: 1) Bagaimana Dampak Penghapusan *Mandatory Spending* Terhadap Pelayanan Kesehatan Di Kabupaten Tulungagung?. 2) Apakah Upaya Yang Diambil Dinas Kesehatan Kabupaten Tulungagung Dalam Menghadapi Penghapusan *Mandatory Spending*?. 3) Bagaimana Tinjauan Hukum Islam Terhadap Penghapusan *Mandatory Spending* Pembiayaan Kesehatan di Indonesia?

Adapun yang menjadi tujuan penelitian ini adalah: 1) Untuk mengetahui Dampak Penghapusan *Mandatory Spending* Terhadap Pelayanan Kesehatan Di Kabupaten Tulungagung 2) Untuk mengetahui Upaya Dinas Kesehatan Kabupaten Tulungagung Dalam Menghadapi Penghapusan *Mandatory Spending*. 3) Untuk mengetahui Tinjauan Hukum Islam Terhadap Penghapusan *Mandatory Spending* Pembiayaan Kesehatan di Indonesia.

Metode penelitian yang digunakan adalah penelitian hukum empiris yang bersifat deskriptif analitis. Penelitian ini menggunakan sumber data sekunder yang berisikan data primer, sekunder. Analisis data yang digunakan adalah teknis analisis kualitatif deskriptif (*analysis descriptive*) dengan pendekatan perundang-undangan (*statue approach*) dan pendekatan kasus.

Hasil dari penelitian Dampak Penghapusan *Mandatory Spending* Dalam Undang-Undang Nomor 17 Tahun 2023 Tentang Kesehatan Pada Pelayanan Kesehatan Di Kabupaten Tulungagung adalah 1) Dampak dari penghapusan *Mandatory Spending* terhadap pelayanan kesehatan di Kabupaten Tulungagung adalah terganggunya beberapa program kesehatan serta biaya pelayanan kesehatan menjadi meningkat di

semua puskesmas serta rumahsakit di Kabupaten Tulungagung. Program-program yang terganggu tersebut antarlain; a) Program sarana kesehatan, b) Program sumberdaya kesehatan, c) Program pembiayaan kesehatan, d) Program kesehatan keluarga. 2) Upaya Dinas Kesehatan Kabupaten Tulungagung dalam menghadapi dampak dari penghapusan Mandatory Spending adalah sebagai berikut: a) Penyesuaian kembali program yang sudah berjalan, b) Pengelolaan anggaran kesehatan secara terencana, c) Melakukan sosialisasi kemasyarakatan terkait peraturan yang baru 3) Penghapusan mandatory spending tidak sejalan dengan prinsip siyasah dusturiyah, yaitu prinsip pemenuhan kebutuhan manusia serta prinsip kemaslahatan umat. Dikarenakan ada masyarakat yang masih berat dengan biaya pelayanan kesehatan yang baru, serta berakibat pada terganggunya program-program kesehatan yang sudah berjalan.

## ABSTRACT

The thesis with the title " The Impact of the Abolition of *Mandatory Spending* in Law Number 17 of 2023 concerning Health on Health Services in Tulungagung Regency " was written by Sisca Adilla Iftinan, NIM. 12103183089, Study Program Law System Country (HTN), University Islam Country Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung 2024, guided by Yusron Munawir, SHI, MH

**Keywords:** *Mandatory Spending*, *Health Services*

This research was motivated by changes in the new Health Law, namely Law Number 17 of 2023 concerning Health, where the Law eliminates the mandatory budget for the health sector ( *Mandatory Spending* ) which resulted in many opinions among the public regarding what impact what will happen regarding the elimination of *Mandatory Spending* . Therefore, for greater clarity, researchers conducted research regarding the impact of eliminating mandatory spending in the health sector on health services in Tulungagung Regency. To find out the extent of the impact that occurred due to changes in the law.

The focus of this research is on the impact of eliminating *mandatory spending* on health services in Tulungagung Regency with the following questions: 1) How Impact Deleted *Mandatory Spending* To Health Services in Tulungagung Regency? 2) What are the legal politics of *mandatory spending* concerning Health? 3) How Islamic Law Reviews the Abolition of *Mandatory Spending* Concerning Health in Indonesian?

As for Which become objective study This are: 1) For know Impact Deleted *Mandatory Spending* To Health Services in Tulungagung Regency 2) To find out the Legal Politics of Eliminating *Mandatory Spending* in Law Number 17 of 2023 concerning Health. 3) To find out about the Islamic Law Review of *Mandatory Abolition Spending* concerning Health in Indonesian?

The research method used is qualitative legal research analytical descriptive. This research uses secondary data sources contains primary and secondary data. Analysis of the data used is technical descriptive analysis (*descriptive analysis*) with a statutory approach invitation (*statue approach*).

The results of the research on the impact of eliminating *mandatory spending* in Law Number 17 of 2023 concerning Health on health services in Tulungagung Regency are 1) The impact of eliminating *mandatory spending* on health services in Tulungagung Regency is that several health programs are disrupted and the cost of health services increases in all health centers and hospitals in Tulungagung Regency. The programs that were disrupted included ; a) Health facilities program , b) Health resources program , c) Health financing program , d) Family health program. 2) The efforts taken by the Tulungagung District Health Service to deal with the impact of the elimination of *Mandatory Spending* are as follows: a) Readjusting existing programs, b) Managing the health budget in a planned manner, c) Carrying out community outreach regarding the

new regulations 3) Eliminating mandatory spending is not in line with the principle of siyasah dusturiyah, namely the principle of fulfilling human needs and the principle of benefiting the people. This is because there are people who are still struggling with the costs of new health services, which results in disruption of existing health programs.

## خلاصة

الأطروحة بعنوان "تأثير إلغاء الإنفاق الإلزامي في القانون رقم لعام بشأن الصحة على الخدمات الصحية في منطقة تولونج أجونج" كتبها سيسكا أديلا إفتينان، ، برنامج الدراسة في دولة ،نظام القانون الجامعة الإسلامية في الدولة السيد علي رحمة الله تولونجأجونج 2024 بتوجيه من يسرون مناور

### الكلمات المفتاحية: الإنفاق الإلزامي، الخدمات الصحية

كان الدافع وراء هذا البحث هو التغييرات في قانون الصحة الجديد، أي القانون رقم لسنة بشأن الصحة، حيث ألغى القانون الميزانية الإلزامية للقطاع الصحي (الإنفاق الإلزامي) مما أدى إلى آراء كثيرة بين الجمهور حول تأثير ما سيحدث بشأن إلغاء الإنفاق الإلزامي. لذلك، لمزيد من الوضوح، أجرى الباحثون بحثاً بشأن تأثير إلغاء الإنفاق الإلزامي في القطاع الصحي على الخدمات الصحية في مقاطعة تولونج أجونج. لمعرفة مدى التأثير الذي حدث بسبب التغييرات في القانون.

يركز هذا البحث على تأثير إلغاء الإنفاق الإلزامي على الخدمات الصحية في مقاطعة تولونج أجونج من خلال الأسئلة التالية: (1) ما مدى تأثير إلغاء التوسع الإلزامي على الخدمات الصحية في مقاطعة تولونج أجونج؟ (2) ما هي السياسات القانونية للإنفاق الإلزامي في القانون رقم 17 لسنة 2023 بشأن الصحة؟ (3) كيف تراجع الشريعة الإسلامية إلغاء الإنفاق الإلزامي في القانون رقم 17 لسنة 2023 بشأن الصحة؟

أما التي أصبحت دراسة موضوعية فهي: (1) لمعرفة تأثير حذف الإنفاق الإلزامي على الخدمات الصحية في مقاطعة تولونج أجونج (2) لمعرفة السياسة القانونية لإلغاء الإنفاق الإلزامي في القانون رقم 17 لعام 2023 بشأن الصحة. (3) للتعرف على مراجعة الشريعة الإسلامية لإنفاق الإلغاء الإلزامي في القانون رقم 17 لسنة 2023 بشأن الصحة

ومنهج البحث المستخدم هو البحث القانوني النوعي الوصفي التحليلي. يستخدم هذا البحث مصادر بيانات ثانوية تحتوي على بيانات أولية وثانوية. تحليل البيانات المستخدمة هو التحليل الوصفي الفني (التحليل الوصفي) مع دعوة النهج القانوني (منهج التمثال).

نتائج البحث عن تأثير إلغاء الإنفاق الإلزامي في القانون رقم 17 لعام 2023 بشأن الصحة على الخدمات الصحية في منطقة تولونج أجونج هي (1) تأثير إلغاء الإنفاق الإلزامي على الخدمات الصحية في منطقة تولونج أجونج هو تعطيل العديد من البرامج الصحية و زيادة تكلفة الخدمات الصحية في جميع المراكز الصحية والمستشفيات في منطقة تولونج أجونج. وشملت البرامج التي تعطلت؛ (أ) برنامج المرافق الصحية، (ب) برنامج الموارد الصحية، (ج) برنامج التمويل الصحي، (د) برنامج صحة الأسرة. (2) الجهود التي تبذلها الخدمة الصحية لمنطقة تولونج أجونج للتعامل مع تأثير إلغاء الإنفاق الإلزامي هي كما يلي: (أ) إعادة تعديل البرامج الحالية، (ب) إدارة ميزانية الصحة بطريقة مخططة، (ج) تنفيذ التوعية المجتمعية فيما يتعلق اللوائح الجديدة (3) إن إلغاء الإنفاق الإلزامي لا يتوافق مع مبدأ السياسة الدستورية، أي مبدأ سد احتياجات الإنسان، ومبدأ نفع الناس. وذلك لأن هناك أشخاص ما زالوا يعانون من تكاليف الخدمات الصحية الجديدة، مما يؤدي إلى تعطيل البرامج الصحية القائمة.